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HALLO, LIEBE MENSCHEN IN HAMBURG,

Hamburg hat alles, was eine große Stadt braucht: alte Dinge und neue Dinge, 
viel Arbeit, Schutz für die Umwelt und Freiheit für alle. Hier halten alle zusammen.
Hamburg ist modern und offen. Alle Menschen können hier gut leben.

Wir wollen weiter daran arbeiten. Wir machen das mit Herz, klugem Kopf und Mut für Neues.
Die SPD und ich als Bürgermeister haben ein Ziel: Hamburg soll gut bleiben.

Das versprechen wir:

Mit uns ist Hamburg Zukunftsstadt. 

Mit uns bleibt Hamburg bezahlbar.

Mit uns wird das Leben einfacher.

Mit uns bleibt Hamburg sicher. Ihr Peter Tschentscher
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STARKE WIRTSCHAFT.
 
Hamburg ist ein wichtiger Ort für Wirtschaft.

Hier gibt es viele Firmen, die verschiedene Sachen machen,  
zum Beispiel Handel, Industrie, Handwerk und Tourismus.

Das ist gut für die Zukunft von Hamburg. Immer mehr Menschen  
wollen hier arbeiten. Die Arbeitsbedingungen sind gerecht und gut.

Wir machen Hamburg stark für neue Ideen.  
Egal ob alte oder neue Firmen: Wir kümmern uns um alle.

Wir unterstützen auch Firmen, die nach Hamburg kommen wollen.  
So wird Hamburg immer besser und erfolgreicher.

DER HAFEN VON HAMBURG.
 
Der Hafen ist sehr wichtig für die Zukunft von Hamburg.

Er ist der größte Hafen in Deutschland.  
Viele Waren und Produkte kommen hier an.

Wir möchten den Hafen noch besser machen.  
Zum Beispiel bauen wir eine neue Brücke.

In der Zukunft wird der Hafen auch Energie aus Wind und Sonne nutzen. 
So schützen wir das Klima.
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JA ZUR INDUSTRIE IN HAMBURG.
 
In Hamburg gibt es viele Industrie-Firmen. Diese Firmen stellen Dinge her.

Wir möchten, dass sie erfolgreich sind. Deshalb kümmern wir uns um sie. 
So können viele Menschen in Hamburg gute Arbeit haben. 

WIR UNTERSTÜTZEN 
DAS HANDWERK IN HAMBURG.

 
Handwerker in Hamburg sollen gut arbeiten können. Wir helfen ihnen, 
damit sie zum Beispiel Parkplätze und Auszubildende finden.

WENIGER PAPIERKRAM FÜR 
UNTERNEHMEN.

 
Firmen sollen weniger Papierkram haben.

Wir machen die Regeln einfacher.  
So können Firmen schneller und leichter arbeiten.
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ARBEIT IST WICHTIG.
 
Arbeit ist in unserer Stadt sehr wichtig.

Arbeit hilft uns, gut zu leben. Sie hilft uns, dabei zu sein und  
mitzubestimmen. Arbeit hält uns zusammen.

Wir möchten, dass alle Menschen in unserer Stadt gute Jobs haben. 
Alle sollen fair behandelt werden. Die SPD kümmert sich darum:

• Alle sollen genug Geld verdienen.

• Arbeit und Familie sollen gut zusammenpassen.

• Alle sollen sich weiterbilden können.

GENUG GELD FÜR ARBEIT.
 
Wir helfen dabei, dass alle Menschen genug Geld für ihre Arbeit  
bekommen. So haben alle Menschen etwas von guter Arbeit. 

ARBEIT FÜR ALLE.
 
Wir möchten, dass viele Menschen in Hamburg arbeiten.  
Wir machen es einfacher, einen Job zu finden.

Wir unterstützen Menschen, immer wieder etwas Neues zu lernen.  
So können sich alle weiterbilden, wann sie wollen.
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ARBEIT UND FAMILIE.
 
Arbeit und Familie sollen gut zusammenpassen.

Wir helfen, die Arbeitszeiten flexibler zu machen.  
Wir sorgen dafür, dass es in Hamburg gute Kitas und Schulen gibt. 

KEINE SCHLECHTE ARBEIT.
 
Menschen sollen nicht schlecht behandelt werden oder zu wenig  
Geld verdienen. Wenn das passiert, tun wir etwas dagegen.
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EINE SICHERE STADT,  
DIE GUT FUNKTIONIERT.

 
Hamburg ist eine Stadt, in der alle Menschen gut leben können.

Die Stadt ist sicher, und die Verwaltung arbeitet gut.  
Viele Dienstleistungen kann man auch digital nutzen.

Die Finanzen der Stadt sind in Ordnung.  
Das gibt den Menschen Sicherheit und Vertrauen.

 

WIR SORGEN FÜR SICHERHEIT.
 
In Hamburg kümmern wir uns um die Sicherheit.

Wir machen die Polizei stärker. Dafür gibt es bald 500 neue Polizisten. 
Die Polizisten bekommen sehr gute Ausrüstung.

Wir kämpfen gegen Verbrecher. Wir helfen, wo wir können. So haben wir 
es geschafft, dass es am Hauptbahnhof besser geworden ist.
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WIR KÄMPFEN GEGEN EXTREMISMUS 
UND ANTISEMITISMUS.

 
Niemand soll wegen seiner Meinung, Religion oder Herkunft  
angegriffen werden.

Extremismus bedeutet, dass Menschen andere bedrohen oder angreifen, 
weil sie eine andere Meinung oder Lebensweise haben.

Antisemitismus bedeutet, dass Menschen andere schlecht behandeln,  
weil sie jüdisch sind.

Das ist nicht okay. Deshalb kämpfen wir stark dagegen und schützen alle 
Menschen in Hamburg.

EIN GUTER SCHUTZ BEI 
KATASTROPHEN.

 
Hamburg soll gut auf Katastrophen vorbereitet sein.  
Katastrophen können zum Beispiel Hochwasser oder Feuer sein.

Die SPD stellt deshalb 300 neue Feuerwehrleute ein.

Wir bauen ein neues Zentrum, in dem wir alle wichtigen Informationen 
sammeln. So ist Hamburg gut geschützt, wenn etwas Schlimmes passiert.



10

GUTE FINANZEN  
UND INFRASTRUKTUR.

 
Wir kümmern uns um die Finanzen der Stadt.  
Wir sorgen dafür, dass genug Geld da ist.

Wir geben viel für Schulen, Kultur, Verkehr und öffentliche Einrichtungen.
So sichern wir die Zukunft von Hamburg.

 

EINE GUT FUNKTIONIERENDE 
VERWALTUNG.

 
Die Verwaltung in Hamburg soll gut arbeiten.  
Wir nutzen moderne Technik, damit alles schneller und einfacher wird.

Viele Angebote kann man auch im Internet nutzen.  
Man kann sich zum Beispiel online in einer neuen Wohnung anmelden.

So bleibt Hamburg die Stadt in Deutschland, die am besten  
mit moderner Technik umgehen kann.
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MODERNE BEWEGUNG  
IN DER STADT.

 
In Hamburg bewegen sich die Menschen auf viele verschiedene Arten:  
zu Fuß, mit Bus und Bahn, mit dem Fahrrad oder mit dem Auto.

Das ist gut für die Umwelt und für die Menschen.

In Hamburg gibt es viele Arten, um von einem Ort zum anderen  
zu kommen. Das nennt man Mobilität.

Alle Wege sollen sicher, gut für die Umwelt und nicht teuer sein.  
Das nennt man nachhaltige Mobilität.

HAMBURG-TAKT.
 
In Hamburg können die Menschen immer überall hinfahren.  
Die Busse und Bahnen fahren oft.

Es gibt auch neue Ideen, wie Menschen sich bewegen können. Zum  
Beispiel Busse, die von alleine fahren. Das nennt man autonome Busse. 

MEHR BAHNEN UND BUSSE.
Hamburg hat viele Bahnen und Busse. Es gibt auch immer mehr Haltestellen.

So kommen die Menschen schneller von einem Ort zum anderen.  
Das spart Zeit und macht das Leben einfacher.
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RADFAHREN UND LAUFEN.
 
In Hamburg ist es sicher, mit dem Fahrrad zu fahren und zu laufen.  
Die Stadt hat viele Wege für Fahrräder und Fußgänger.

Das macht Hamburg zu einer Stadt, in der es Spaß macht,  
Fahrrad zu fahren oder zu laufen. 

SAUBERE AUTOS UND BUSSE.
In Hamburg gibt es Autos und Busse, die mit Strom fahren.  
Das ist gut für die Umwelt. 
Wir bauen immer mehr Orte, an denen man ein Auto oder einen Bus  
aufladen kann. Das nennt man Ladestationen.

PARKEN.
 
Manchmal brauchen Menschen ein Auto.  
Die SPD will, dass es in Hamburg genug Plätze gibt, wo man parken kann.

In Gegenden mit vielen Autos muss es viele Parkplätze geben.  
Das macht es einfach, einen Parkplatz zu finden.
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BILDUNG UND WISSENSCHAFT.
 
Hamburg ist ein Ort, wo jeder lernen kann.  
Hamburg ist auch ein Ort, wo gute Forschung gemacht wird. 
Wir geben Geld, um unsere Stadt noch besser zu machen. 

GUTE START-CHANCEN IN 
KINDERGÄRTEN UND SCHULEN.

In Hamburg muss man für Kindergärten nichts bezahlen.  
Wir helfen Kindern, besser zu sprechen und Deutsch zu lernen.  
So können alle Kinder und Jugendlichen gleich gut lernen  
und sich entwickeln.

NEUE GEBÄUDE FÜR GUTES LERNEN.
 
Wir geben viel Geld für neue Schulen und Sportplätze aus.  
So können Kinder und Jugendliche gut lernen und aktiv sein. 

WIR HELFEN KINDERN  
IN DER SCHULE.

 
Manchmal haben Kinder Probleme in der Schule.  
Wir helfen ihnen, sich gut zu entwickeln.

Dafür gibt es mehr Sozial-Arbeit in den Schulen.
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 GUTE BERUFS-BILDUNG.
 
Hamburg hilft jungen Leuten bei der Ausbildung.  
Wir fördern wichtige Berufe wie Erziehung, Pflege und Computertechnik. 

GUTE FORSCHUNG UND LEHRE.
 
Hamburgs Hochschulen sind sehr bekannt.

Mit dem Programm „Hamburg für die Welt“ locken wir gute Forscher an. 
Hamburg soll ein Ort werden, wo die besten Forscher der Welt leben.
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DAS KLIMA UND DIE NATUR.
 
Die SPD kümmert sich um das Klima und die Natur.  
Wir machen das so, dass Arbeit und Leben in der Stadt gut bleiben.

Wir glauben: Saubere Energie und moderne Fabriken sind gut für  
Hamburg. Wir wollen, dass die Menschen in Hamburg davon profitieren. 

UNSER ZIEL:  
KEIN SCHÄDLICHES GAS BIS 2045.

Bis 2045 wollen wir kein schädliches Gas mehr in die Luft pusten.  
Wir haben einen Plan dafür.

Zum Beispiel sollen Heizungen in der Stadt kein schädliches Gas  
mehr ausstoßen.

So sorgen wir dafür, dass wir das Klima nicht mehr schlechter machen. 

WIR NUTZEN SAUBERE ENERGIE.
Wir bauen mehr Windräder und Anlagen für Sonnen-Energie.  
Wir nutzen Wasserstoff, um saubere Energie herzustellen.

Hamburg soll ein Beispiel für andere Städte werden.

Menschen, die in Wohnungen leben, sollen Energie von der Sonne nutzen 
können. So lohnt es sich, Anlagen für Sonnen-Energie auf Dächer zu bauen.
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WIR SCHÜTZEN DIE NATUR  
IN DER STADT.

 
In Hamburg soll es genug Grünflächen geben.  
In den Mooren soll wieder mehr Natur entstehen.

Wir helfen den Tieren und Pflanzen, damit es viele verschiedene  
Arten gibt. Das macht das Leben in der Stadt schöner.

WIR BEREITEN UNS AUF DIE FOLGEN 
DES WETTERWANDELS VOR.

 
Wir haben Pläne, wie wir mit großer Hitze umgehen.

Wir schützen die Stadt vor Hochwasser. Wir setzen auf die Idee der 
„Schwammstadt“.

Das bedeutet: Hamburg wird so gestaltet, dass die Stadt Regenwasser gut 
aufnehmen und speichern kann.
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ZUSAMMENHALT UND SOZIALES.
 
In Hamburg kümmern wir uns um jeden Menschen.  
Niemand wird vergessen.

Wir möchten, dass alle Menschen gut versorgt sind –  
egal, in welchem Stadtteil sie leben.

Jeder Mensch gehört zu Hamburg, egal, woher er kommt.  
Wir nennen jeden Menschen „Hamburger“ oder „Hamburgerin“.

Hamburg ist eine Stadt, in der Familien sich wohlfühlen können.

Wir machen das Leben für alle Menschen in Hamburg besser –  
für Junge und Alte.

ALLE KÖNNEN MITMACHEN.
 
Wir möchten, dass alle Menschen in Hamburg mitmachen können –  
bei der Arbeit, in der Gesellschaft, in der Politik und in der Kultur. 

Es ist egal, wo jemand geboren ist, wen er liebt oder welche Probleme er hat. 

ZENTRUM FÜR TEILHABE.
Wir wollen in Hamburg ein Zentrum für Teilhabe bauen. Dort bekommen 
Menschen mit Behinderungen alle Hilfen, die sie brauchen. 

Alles gibt es an einem Ort. So können wir besser helfen.
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UNTERSTÜTZUNG FÜR ÄLTERE 
MENSCHEN.

 
Wir denken an ältere Menschen. In jedem Stadtteil soll es ein Zentrum  
für ältere Menschen geben. Dort gibt es Beratung und Hilfe.

Schüler fahren kostenlos mit Bus und Bahn.  
Das möchten wir auch für ältere Menschen günstiger machen.

GUTE PFLEGE.
 
Wir kümmern uns um gute und bezahlbare Pflege.  
Es soll genug Pflege-Angebote geben.

Wir geben mehr Geld für Pflege.  
So können alle Menschen gut versorgt sein. 

GESUNDHEIT FÜR ALLE.
Jeder soll einen Arzt oder ein Krankenhaus in der Nähe haben.  
Unsere Krankenhäuser sollen sehr gut sein.

Wir tun mehr, damit die Menschen gesund bleiben.
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KULTUR UND SPORT.
 
In Hamburg gibt es viel Kultur und Sport.  
Wir möchten, dass Hamburg eine Stadt der Zukunft ist.

In Hamburg kann man schon heute neue Dinge erleben,  
die es anderswo noch nicht gibt. 

KULTUR FÜR ALLE.
 
Hamburg hat viele Theater und Veranstaltungen für Musik,  
Film, Literatur und Kunst.

Das macht Hamburg zu einer wichtigen Kulturstadt.

Wir möchten, dass alle Menschen diese Kultur erleben können –  
auch in den Stadtteilen und Clubs. 

Deshalb geben wir mehr Geld für Kultur aus.
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ATTRAKTIVE KULTUR-ORTE.
 
Wir bauen neue Orte für Kultur, wie das Haus der digitalen Welt  
in der Innenstadt und das Hafenmuseum.

Außerdem machen wir alte Kultur-Orte wieder schön, wie das Museum für 
Hamburgische Geschichte, Kampnagel und das Museum am Rothenbaum. 

KREATIVITÄT FÖRDERN.
Wir unterstützen neue Ideen für Medien und Journalismus.

Die kreativen Berufe und Unternehmen in Hamburg sind stark.  
Sie bringen neue Ideen für die Gesellschaft und die Wirtschaft.

SPORT FÜR GESUNDHEIT UND 
ZUSAMMENHALT.

 
Wir sind eine Active City.  
Das heißt, dass in Hamburg alle Menschen Sport machen können.

Es gibt viele Sportangebote, zum Beispiel für Kinder und Jugendliche.

Wir bauen neue Sportplätze und Sporthallen. 
Wir unterstützen die Sportvereine in Hamburg.







MIT UNS IST HAMBURG ZUKUNFTSSTADT. 
MIT UNS BLEIBT HAMBURG BEZAHLBAR.
MIT UNS WIRD DAS LEBEN EINFACHER.
MIT UNS BLEIBT HAMBURG SICHER.

SPD Landesorganisation Hamburg
Kurt-Schumacher-Haus
Kurt-Schumacher-Allee 10
20097 Hamburg

www.hamburg-vereint.de

hamburg@spd.de

facebook.com/spdhamburg

@spdhamburg

@spdhamburg

ALLE NEWS JETZT 
BEI WHATSAPP:


